
最新智慧讲堂心得体会 智慧父母心得体会
(优质5篇)

心得体会是指个人在经历某种事物、活动或事件后，通过思
考、总结和反思，从中获得的经验和感悟。好的心得体会对
于我们的帮助很大，所以我们要好好写一篇心得体会那么下
面我就给大家讲一讲心得体会怎么写才比较好，我们一起来
看一看吧。

智慧讲堂心得体会篇一

作为父母，我们都想自己的孩子成为人中龙凤，但大多数80、
90后父母都和我一样初为人母，对如何正确引导孩子仍相对
陌生。听完这堂课，我受益匪浅，我深刻地意识到夫妻关系
和言行举止对孩子的重要影响，并开始反思自己平日在陪伴
孩子时，是否有过激语言或行为，有没有可能伤害到孩子。

这是一门让人印象深刻的课程，课上的我有会心一笑，有热
泪盈眶，也有深刻反思。成长是一件痛苦的事，成长意味着
不停地蜕变，每一次蜕变都是一次化茧成蝶，都需要经历艰
辛困苦。但成长也不只有痛苦，它还有努力过后的充实和喜
悦。

在孩子成长过程中，如何做好父母的角色，是一大难题，大
到没有具体标准，千人千面、千变万化，其中有主观个体，
也有客观条件。大多数父母的教育方式都是对原生家庭教育
方式的延伸。然而在国家飞速发展，政治、经济、文化日新
月异的今天，我们却还是很少为教育孩子去做计划和提升自
己。我也是这样的，所以在教育孩子过程中常感到迷惘，事
情的两面性常使我矛盾，让我不知如何去教导孩子。

所幸这次的课程让我收获了非常有用的三个观点，我准备在
实践中充分应用起来，它们分别是：



创造温馨和谐的家庭氛围。家庭中，父亲就像一台机器的硬
件，母亲是软件，但连接它们的不是电，而是爱，有爱的家
庭就有温度。有温度的家让孩子安心，孩子更爱家，就会想
为家庭努力、进取。

让孩子从容、快乐地成长。不苛刻、不焦虑，用微笑感染孩
子，用爱浇灌，用心坚持，就终会见彩虹！我们是孩子未来
的原生家庭，我们要为他们的未来，学习做好父母！

家庭教育这项工作任重而道远，我们真诚的希望社会各界人
士都来关心和支持家庭教育这项工作。同时也呼吁大家：注
重家庭，注重家教，注重家风，让我们的下一代，新一代朝
着远大而理想的目标前行。

智慧讲堂心得体会篇二

郑老师的这一课，到现在为止我认为是最鼓舞人心的，也是
最基本的，我有听了还想听、还想听的感觉，并且每一次聆
听总能从中又有新的体会、新的感受。所以，要写夫妻观看
《从自然型父母向智慧型家长转变》光盘的学习心得，我想
把我们已经改变的、懂得的理念写下来作为我们的学习体会。

在听课之前，如果你问我们，我们真不会回答，因为我们考
虑过但没找到很好的我们认为对的'答案。现在我们知道了：
我们培养孩子是为了她能一生幸福。在这个知识点上，郑老
师坐标图告诉我们“什么是真正的幸福”，我也是从那天起
知道原来自己一直把成功当幸福，所以很多时候自己觉得我
如果有一天的幸福那肯定是要花十天半个月的不幸福换来的。
通过学习，我们要努力把自己转到幸福第一象限，也为女儿
价值观形成、为一生幸福目标而改变。

（什么是好孩子？）在这个知识点上我们知道有德就一定有
才，现在很多家长知道德比才重要，但在实际培养孩子时却
往往把才或者说是才能放在首位。我想原因可能有两个：一



个是家长害怕有德不一定有才，还有一个就是在应试教育这
个大环境下更多的家长是盲目地更从主流。通过学习我们坚
信有德就一定有才，并从现在起时刻在自己内心形成自律：
不论做什么事不伤害、不妨碍他人，要做一个德者。

在培养孩子漫长的过程中我们难免有这样那样的问题出现，
出现再多的问题也没关系，关键在于我面对这些问题会不会
很好解决。这里郑老师告诉我们面对问题最好的方法是智慧。
智慧=找原因+想办法。行动五步法：闭上嘴——动动脑——
找原因——想办法——迈开腿：去行动，去帮助孩子。主张
少表扬多鼓励，少批评多评价。

1、孩子的问题本质上是家长的问题。

2、姻缘关系重于血缘关系。

3、“会爱”才是“真爱”，“真爱”需要“学习”。我们通
过学习，已经改变了这三个观念。

在伴随孩子成长的过程中，我们会继续学习，学习正确观念，
用智慧帮助孩子，愿我们的孩子、我们全家幸福一生。

智慧讲堂心得体会篇三

看了《如何做新时代父母》的主题讲座后，学会了让孩子从
小懂得修身养性，融入孩子的生活，学会倾听，让孩子知道
父母的爱在哪里，加强孩子爱国主义教育，用“仁”爱人，
让孩子更理解人，关心人。

学校是知识的海洋，家庭是成功的保障。——题记

3月30日晚上，一堂《如何做新时代智慧型父母》的网络直播
犹如久旱逢甘霖般滋润我的心田，为我的育儿之路注入了源
源不断的能量。



我发现在董老师长达两小时的直播课中主要讲了三个问题：

一：如何培养自律的孩子。

二：如何培养有责任有梦想的孩子。

三：如何培养懂得感恩自信的孩子。

通过这堂直播课，我受益匪浅：首先感谢学校给了我们家长
这次学习的好机会，让我知道自己的不足之处（如：老是抱
怨孩子，放大孩子的缺点），并告诉我以后要怎么做（如赞
美孩子，理解孩子）。从中我还了解到家庭是孩子成长的摇
篮，是每个人心灵的港湾，作为孩子的父母，我们要用自己
良好的心态营造一个安静祥和的港湾，让孩子从这里起步，
扬帆远航。在孩子成长的过程中，作为家长，我们始终应该
是一名学习者，陪伴孩子共同学习，共同成长。

教育从来都不是孩子的功课，而是父母的修行。让我们为成
为一名合格的新时代智慧型父母而努力，为孩子有一个幸福、
健康、快乐、自信的童年而努力！

智慧讲堂心得体会篇四

智慧名师讲堂作为一种先进的教育模式，为教师们带来了许
多新的教学理念和方法。在参与智慧名师讲堂的过程中，我
收获了很多，这让我对教育的价值和教学的方法有了深入的
思考。以下是我对智慧名师讲堂的心得体会。

首先，智慧名师讲堂给我带来了新的教学理念。在课堂上，
名师们强调培养学生的创造力和实践能力，避免简单地灌输
知识。他们通过提问、案例分析等方式激发学生的思考和自
主学习，让学生在实际操作中体会到知识的实用性。这种理
念深深地触动了我，我意识到教育不仅仅是传授知识，更重
要的是培养学生的综合能力。



其次，智慧名师讲堂也给我展示了创新教学的方法。他们在
教学过程中充分利用现代科技手段，结合多媒体教学、互动
课堂等形式，使课堂变得活跃、生动，吸引了学生的注意力。
同时，名师们还注重培养学生的合作与交流能力，通过小组
合作、讨论互动等活动，促进学生之间的互动和学习的交流。
这激发了我对教学方法的新思考，我意识到应该注重多样化
的教学方法，使学生在积极参与中获得知识。

再者，智慧名师讲堂让我认识到学生个体差异对教学的重要
性。名师们在课堂中注重关注学生的个体能力和特点，充分
考虑不同学生的学习需求和兴趣。他们采用个别辅导、小组
合作等方式，帮助学生克服学习困难，激发潜能，提高学习
效果。这让我深刻认识到每个学生都有自己的优势和潜力，
作为教师应该充分尊重和发掘学生的个体差异。

此外，智慧名师讲堂还启发了我对课堂评价的思考。名师们
在课堂教学后进行了针对学生学业水平和能力发展的个别评
价，他们注重综合评价和个性化评价，帮助学生克服不足，
提高学习效果。这让我深刻认识到课堂评价的重要性，也启
发了我对如何更好地进行课堂评价的思考。

综上所述，通过参与智慧名师讲堂，我经历了对教育理念和
教学方法的新认识和思考。我意识到教育不仅仅是传授知识，
更是培养学生的综合能力；应该注重灵活多样的教学方法，
激发学生的兴趣和动力；要充分尊重和发掘学生的个体差异，
给予个体化的教育；同时，课堂评价是帮助学生提高学习效
果的重要手段。通过不断学习和实践，我相信我会成为一名
更加优秀的教师，为培养有素质、有创造力的学生成为更好
的社会贡献自己的力量。

智慧讲堂心得体会篇五

随着人们对健康的关注度不断提升，药店作为提供药品和健
康服务的重要场所之一，也在积极探索如何更好地为顾客服



务。近日，我参加了一场药店智慧讲堂，通过与专业健康顾
问的沟通交流，我深刻体会到药店智慧讲堂的重要性和应用
前景。

首先，在药店智慧讲堂中，专业健康顾问为我们提供了丰富
的健康知识。作为普通消费者，我们通常对药品的功效和副
作用了解有限，而药店智慧讲堂可以帮助我们填补这一知识
的空白。专业健康顾问通过生动形象的示意图，详细介绍不
同药品的作用、用法和注意事项，让我对药品有了更为全面
的了解。同时，他们还为我们分享了一些常见疾病的预防和
治疗方法，提醒我们在遇到疾病症状时要及时就医。通过药
店智慧讲堂，我对自身健康有了更深入的认识和理解。

其次，药店智慧讲堂为我提供了有效的药物咨询服务。在药
店里购买药品时，我们常常被各种复杂的药名和功效弄得一
头雾水，无法确定选购哪种药品更适合自己。参加药店智慧
讲堂后，我明白了专业健康顾问在药品选购方面的重要性。
他们了解各种药物的特点和适应症，可以根据个体差异和需
求，为我们提供针对性的药物咨询建议，帮助我们做出更明
智的选择。通过药店智慧讲堂，我不再迷失在药物选择的海
洋中，而是能够根据自身情况做出准确的决策。

此外，药店智慧讲堂还提供了一种交流和分享的平台。在讲
堂中，我们不仅能够听到专业健康顾问的建议，还可以与其
他参与者一起分享经验和观点。这种互动交流的形式让我感
受到了对健康的共同关注和责任。通过分享自己的健康问题
和解决方案，我不仅可以得到别人的借鉴和帮助，还能够为
他人提供一些有益的建议和经验。药店智慧讲堂为我们提供
了一个互帮互助的平台，让我们共同学习和进步。

此外，药店智慧讲堂也提供了一种便捷的健康服务。如今，
人们的生活节奏越来越快，很多人都没有时间去医院咨询健
康问题，或者由于各种原因，不愿意拜访医生。而药店智慧
讲堂通过专业健康顾问提供的健康知识和咨询服务，为这部



分人群提供了一种快速、便捷的健康管家。只要有时间，我
们就可以在药店智慧讲堂中咨询和解决健康问题，不需要排
队等候，也不需要担心费用问题。药店智慧讲堂为我们提供
了一种高效且贴心的健康服务模式。

总结起来，药店智慧讲堂作为一种新型的健康服务模式，对
于提高顾客的健康素养和保障顾客健康具有重要的意义。在
药店智慧讲堂中，我们可以获得丰富的健康知识，得到专业
的药物咨询，分享并借鉴他人的经验，同时还能享受到便捷
的健康服务。通过参加药店智慧讲堂，我深切体会到药店智
慧讲堂的重要性和应用前景，相信在未来的发展中，药店智
慧讲堂将会成为药店提供健康服务的重要组成部分，让顾客
更加健康和满意。


